



QUADRATIN
Jalisco

Orozco y
Agúndez irán
a Juegos
Olímpicos



◆ Pág. 10

Atletas MX

Guadalajara, Jalisco, viernes 1 de marzo de 2024

EDICIÓN DIGITAL 732

EN BUSCA DE LA GUBERNATURA

Los candidatos
al gobierno
de Jalisco
iniciaron su
carrera en
Zapopan
Centro, Plaza
Liberación y
Ferrocarril.

◆ Pág. 4-5



- ◆ Pablo Lemus atiborró la Plaza de las Américas donde lanzó propuestas de salud, atención a los niños con cáncer, apoyos al campo e infraestructura educativa.
- ◆ Laura Haro frente al Teatro Degollado llamó a sus contrincantes a realizarse los exámenes de control y confianza.
- ◆ Claudia Delgadillo estuvo arropada por cientos de simpatizantes y militantes de Morena, PT, Hagamos, Partido Verde y Futuro.



Francisco Rodríguez / Claudia Delgadillo / Laura Haro


Antonio Sánchez

 Director General
 Quadratin Jalisco

TORTAS PARA LOS TRAGONES

ELECCIONES 2024, LA CIUDADANÍA MERECE UNA CAMPAÑA DE CALIDAD

Arranca la campaña electoral 2024. Un mundo de mensajes buscarán posicionarse en la cabeza de la ciudadanía y los políticos buscarán, mostrando su carita buena, el apoyo del electorado.

En Jalisco Pablo Lemus de Movimiento Ciudadano; Claudia Delgadillo de la Coalición Seguiremos Haciendo Historia en Jalisco y Laura Haro, de la Coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, serán los encargados de llenarles el coco a los jaliscienses de propuestas.

Esas que se sumarán a las de los candidatos para la alcaldía de los 125 municipios, así como para diputados y regidores.

Por lo pronto, y tras la innovadora precampaña, quien supo aprovechar el tiempo establecido para promocionarse previo al arranque oficial y quien sacó mejores números fue Pablo Lemus, porque en MC se pusieron de acuerdo y lograron unirse por el naranja.

En Morena y los partidos que integran su coalición es tiempo que no se han llegado a un arreglo, pues hasta en sus

ruedas de prensa previas al arranque de campaña, hay quienes aseguran no querer a la candidata porque la ven como una imposición desde la Ciudad de México.

Por lo pronto y a pesar de que Claudia Delgadillo hizo algunos días de precampaña, los números parecieran no sumarle.

Mientras que Laura Haro pasó la precampaña desapercibida y sin idea de que era la candidata de dos partidos políticos que ya ocuparon la gubernatura de Jalisco, del PRI y del PRD.

Ahora, con el arranque de los tres aspirantes a la gubernatura vamos a ver si las cosas cambian y vemos una competencia más pareja o si Claudia y Laura permitirán que Pablo siga aumentando su distancia, y no lo digo yo, así lo señalan las encuestas publicadas en diferentes medios locales.

Las cartas están tiradas y los dados lanzados, ahora sólo vamos a esperar que la tercia de candidatos haga una

política digan de Jalisco, que salgan a recorrer los municipios, pero con propuestas serias, dejando de lado los señalamientos y las culpas.

Que nos dejen verlos debatir, sus acciones pasadas y sus propuestas a futuro, que se hagan trizas con datos e información verificada, que dejen la guerra sucia y que atraigan a los votantes con sus acciones, pues todos tienen un pasado y todos sabrán utilizarlo a su favor o en su contra.

Vamos a ver en punto de las 00:01 horas de este 1 de marzo qué nos depara el siguiente proceso electoral, que los candidatos a Gobernador, a alcaldes o por las diputaciones, logren que, todos los mayores de 18 años con credencial de elector, salga a hacer valer su derecho.

Desde el primer minuto de este viernes arrancaron las campañas por la gubernatura en Jalisco, con actos de campaña en plazas y colonias.

Una elección histórica, no sólo porque como cada 6 años aumenta la convocatoria y los electores se muestran

más interesados, sino porque como nunca, todos los partidos (a excepción de Movimiento Ciudadano) se unieron en dos grandes coaliciones para dar la batalla en las urnas.

Llámesse Movimiento Ciudadano, Morena, PAN, PRI, PRD, Hagamos, Partido del Trabajo, Verde Ecologista o Futuro, lo cierto es que la ciudadanía merece una campaña de calidad.

Como lo dije, los partidos y más que ellos, las candidatas y los candidatos, tienen la obligación de lanzar propuestas serias en materia de seguridad, educación y en el tema social, para que los electores tengan realmente un abanico de propuestas para tomar en cuenta y razonar su voto, independientemente del color que se trate.

Confiamos en que las y los contendientes, realizarán una campaña de aquí al 29 de mayo, a la altura de una entidad como lo es Jalisco, sin guerra sucia y anteponiendo las propuestas.

Nos vemos en tres meses, para hacer el balance de lo que promete ser una elección histórica para Jalisco.

Amonestan a Beruben por caso Yox Holding

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

De acuerdo con la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la contralora del Estado de Jalisco, Teresa Brito Serrano explicó que solo fue una omisión y no una falta grave que el coordinador estratégico en Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben no reportara su inversión en Yox Holding en su declaración patrimonial

“Única y exclusivamente la omisión del coordinador de incluir en su formato de declaración patrimonial esta inversión que tiene, no estamos viendo ninguna otra cosa, no cursamos ningún otro procedimiento más que este de omisión, el señor declaró en tiempo, pero no lo hizo con la forma adecuada, y el día de hoy se le debe estar notificando, según la propia Ley General de Responsabilidades, para quien es omiso con un dato, cualquiera que sea el

dato, es falta no grave, y en este caso, el señor se le da una amonestación”.

La funcionaria insistió en que al tratarse de una falta administrativa no grave solo quedará como una amonestación en su expediente,

Este mismo jueves, Sánchez Beruben debe quedar notificado para que entregue la información faltante, estaban esperando a poder entregarle el oficio en persona y que pueda solventar lo que haga falta.



Teresa Brito explicó que solo fue una omisión y no una falta grave.

Quadratin Jalisco

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
 Francisco García Davish

Director General
 Antonio Sánchez

Jefa de información
 Diana Beas

Editoras
 Alma Reynoso
 Sandra Ballesteros

Reporteros
 Haremy Reyes
 César Huerta

Fotógrafo
 Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
 Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
 Javier Frías

Domicilio
 Avenida Patria 747
 Interior A36, colonia
 Jardines de Guadalupe,
 CP 45030, Zapopan Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



David Alejandro Delgado, Consejero Local del INE en Michoacán.

Marzo, el mes más peligroso para precandidatos: INE

Dalia Villegas Moreno/Quadratin

Con base en el estudio del Colegio de Michoacán (Colmich), Urnas y tumbas, el presidente del Consejo Local del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, hizo notar que marzo es el mes más peligroso para los precandidatos.

En sesión pública del Consejo Local, Delgado Arroyo retomó el estudio del Colmich, que consiste en un análisis de los asesinatos de políticos en la elección de 2021, y que arrojó que el 85 por ciento de las víctimas eran en contextos municipales.

Con el índice en el estudio del Colmich, Delgado Arroyo destacó que entre las conclusiones se halló que los actores políticos más vulnerables se encuentran en el ámbito local, son opositoras al gobierno municipal en turno, mientras que las amenazas son siempre un punto ciego, pues cuando se lanzan no siempre se consuman o viceversa.

“El mes más importante es marzo, es el paso de precandidaturas a candidaturas, es cuando se da una mayor incidencia. Las conclusiones son muy relevantes: es gente eminentemente local, el 85 por ciento de las víctimas competían por cargos locales”, dijo.

Aprueba IEPCJ candidaturas rumbo a la gubernatura

Pablo Lemus por MC; Laura Haro por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, y Claudia Delgadillo por Sigamos Haciendo Historia Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Algunas horas de que comenzaran las campañas, el pleno del Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Jalisco (IEPCJ) aprobó el registro de las tres candidaturas a la gubernatura que son Pablo Lemus por Movimiento Ciudadano; Laura Haro por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, y Claudia Delgadillo por Sigamos Haciendo Historia Jalisco.

También fueron revisadas las declaraciones 3 de 3 demostrando que no tienen denuncias por violencia, que no son personas morosas alimentarias y la presentación de las declaraciones patrimoniales. La consejera presidenta, Paula Ramírez Höhne hizo un llamado a todos los candidatos y sus partidos a que se comporten con civilidad y respeto

“A las fuerzas políticas, a las candidaturas, a las y los funcionarios de los distintos niveles de gobierno, a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general a conducirse con legalidad en esta contienda. La autoridad electoral estará vigilante y atenta a que se cumplan las reglas sin elusiones ni pretextos. Nuestra misión es garantizar elecciones libres, genuinas, legales y auténticas”.

Las campañas políticas que dan inicio este viernes 1ro de marzo concluirán el 29 de mayo, fecha a partir de la cual inicia el periodo de reflexión o veda, previo a la jornada electoral, a celebrarse el domingo 2 de junio.

La consejera presidenta dejó en claro que durante los próximos 90 días de campañas queda totalmente prohibida la difusión de propaganda gubernamental en el estado, salvo las excepciones que explícitamente establece la propia normatividad sobre temas de educación, salud y protección civil. “Aquí creo fundamental reiterar la obligación que tienen todas y todos



El Consejo General del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Jalisco.

AVALAN A PRESIDENCIALES

Por unanimidad de votos, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el registro de las tres candidaturas que contendrán por la Presidencia de México en las elecciones de 2024. Los registrados para esta contienda son: Sigamos Haciendo Historia-Claudia Sheinbaum, Fuerza y Corazón por México-Xóchitl Gálvez y Movimiento Ciudadano-Jorge Álvarez.

los servidores públicos de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad en la contienda”, precisó.

Del 1 de marzo al 29 de mayo serán tres meses de intensas actividades durante las cuales, la ciudadanía podrá

conocer los proyectos y propuestas de los partidos y candidaturas, y de esta manera involucrarse en las elecciones, que es el proceso de participación más importante de nuestra vida democrática.

Zapopan se viste de naranja con Pablo Lemus Navarro



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

De regreso en el municipio donde inició su carrera política, en la Plaza de las Américas Juan Pablo Segundo de Zapopan, arrancó campaña el candidato de Movimiento Ciudadano a la gubernatura del estado, Pablo Lemus Navarro.

Miles de personas vestidas color naranja, con banderas, pancartas, matracas, una batucada y hasta máscaras de luchadores abarataron el primer cuadro zapopano.

En su primer mensaje como candidato, el ex presidente municipal de Guadalajara también recordó que hace 10 años comenzó como alcalde de Zapopan.

“Vengo rodeado de mis mismos amigos, pero esa enorme familia ha crecido y se ha multiplicado, hoy con la misma pasión de hace 10 años vine con mi familia a encomendarnos con la patrona”.



Pablo Lemus estuvo acompañado por Alberto Esquer, Mirza Flores, Clemente Castañeda y muchos más.

El candidato a la gubernatura de Jalisco arrancó su gira rodeado de miles de simpatizantes y militantes en el lugar donde inició su carrera política

Comenzó sus propuestas con el tema de Salud, con atención a los niños con cáncer, los apoyos al campo, renovar la infraestructura educativa y recriminó que son áreas que ha olvidado el gobierno federal.

Francisco Rodríguez

Con el tren de la transformación arranca campaña Claudia Delgadillo

Redacción/Quadratin Jalisco

Desde la colonia Ferrocarril, Claudia Delgadillo, candidata a la gubernatura del Estado, por coalición Seguiremos Haciendo Historia en Jalisco, arrancó su campaña arropada por cientos de simpatizantes y militantes de Morena, PT, Hagamos, Partido Verde y Futuro.

Una hora de retraso tuvo el evento de la aspirante, porque se dedicó a

recorrer la Calle 10 y sentir el cariño de los que acudieron a su evento.

Con un ¡oe, oe, oe, oe, Claudia, Claudia! fue recibida la contendiente, quien señaló que el cambio va a llegar.

“Está noche es muy especial. En la que vamos a recordar para siempre todas y todas. En esta bonita colonia Ferrocarril y aquí va a llegar el cambio verdadero. Ya viene un tren, donde todas y todos tienen un lugar, es el tren de la transformación”, expuso al tomar el micrófono.

“En esta campaña vamos a demostrar

porque nuestro movimiento que suma la fuerza de cinco partidos está del lado del pueblo. Aquí estamos trabajando juntos Morena, PT, Hagamos, Partido Verde y Futuro, somos una gran coalición y vamos a seguir haciendo historia en Jalisco”.

La aspirante a la gubernatura del Estado, lanzó algunas de las cosas que buscará mejorar y que mantendrá en caso de resultar ganadora el 2 de junio.

“Justicia, seguridad, paz, servicios y por su puesto mucho bienestar en cada uno de las y los habitantes

de nuestro Estado. Este tren de la transformación es para las mujeres y los hombres trabajadores, que luchan día a día de manera incansables, que no paran para que sus familias vivan bien y que gracias a los programas sociales, millones de mexicanas y mexicanos y sobre todo jalisciense han salido adelante”.

Ente la agenda que tendrá Claudia Delgadillo este fin de semana será: visitar Colotlán y Mezquitic; el sábado estará en Tequila y el domingo recibirá a Claudia Sheinbaum en Plaza Liberación y Ciudad Guzmán.



Algunos acudieron con máscara de lucha libre.

En los tres primeros años de gobierno, se trabajará para llegar al 100 por ciento de la infraestructura de educación básica, escuelas a tiempo completo, así como apoyos y capacitación para los trabajadores del campo.

Dijo que Movimiento Ciudadano representa un mosaico plural que defiende a Jalisco, distintos pero unidos.

“Imaginen que llega alguien con un chaleco guinda y que quiere arrebatarnos a nuestra familia sus principios y orgullo, le vamos a cerrar la puerta porque vamos a defender a nuestra casa”.

Mencionó que ahora que arrancan tres meses de campaña invita a todas y todos a disfrutar esta etapa con humildad, recordando que su pasión y vocación es servir a los demás.

“Asumo la responsabilidad de tener una candidatura ganadora, yo no administré derrotas, yo soy un

“ *Asumo la responsabilidad de tener una candidatura ganadora, yo no administré derrotas, yo soy un ganador* ”

Pablo Lemus

20

Mil personas se dieron cita en el arranque de campaña de Pablo Lemus

ganador, y por eso venimos a hacer una convocatoria de ganadores”.

Lemus Navarro pidió que lo comparen con las otras propuestas y aseguró que es el único con experiencia para gobernar los dos municipios más grandes del estado y de los más importantes del país.

“Hoy inicia una nueva etapa en nuestras vidas para darle a Jalisco el mejor gobierno, asumo esa responsabilidad con humildad, alegría y pasión”.

Debido al evento fueron cerradas varias vialidades y colapsó el tráfico varias cuadas alrededor.

De acuerdo con los organizadores se dieron cita 20 mil personas en la explanada de Plaza de las Américas.



Laura Haro comenzó la contienda en Plaza Liberación.

Laura Haro

No hay un milímetro de cola que nos pisen, asegura Laura Haro

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Convencida de que no tiene cola que el pisen, Laura Haro, candidata a la gubernatura por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, arrancó su campaña este viernes en la madrugada en la Plaza Liberación, en Guadalajara.

Con el grito de ¡Gobernadora, Gobernadora!, Laura Haro fue recibida por simpatizantes y militantes en el Centro Histórico.

Ahí, la representante del PRI, PAN y PRD, dejó muy claro que puede someterse a los exámenes de control y confianza e invitó a sus contrincantes a hacer lo mismo, porque ella no tiene nada que temer.

“Aquí nos antecede el buen prestigio. Aquí lo que sabemos es que lo único que vamos a heredar a futuras generaciones es nuestro nombre. Aquí lo hemos dejado en claro y en evidencia, que no hay un milímetro de cola que nos pisen, por eso lo vuelvo a hacer y reitero la invitación a la candidata del Partido Verde Ecologista, a Claudia Delgadillo y también al candidato del partido Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus, que se animen a hacer los exámenes de control y confianza.

¿A qué le temen? ¿Por qué no quieren dar a conocer quiénes son? ¿Qué les antecede? ¿Cuáles son sus amistades? ¿De dónde proviene su riqueza?”, expuso la aspirante.

Señaló que busca llegar a ser gobernador para “regresarle la paz y la seguridad a las familias jalisciense. Yo sí conozco a Jalisco. A mí no me tienen que llevar acompañadita, porque hay quienes se pierden. Hay quienes están extraviados. Hay quienes creen que poniéndose tenis fosforilocos, van a ganarle la confianza a las personas”, señaló ante una espalda que lució llena.

Señaló que espera el sábado la visita de Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México, en el Palenque de las Fiestas de Octubre.

“Aquí le decimos a Xóchitl Gálvez que en Jalisco estamos listos a hacer lo que nos toca hacer y lo que nos toca hacer a este equipo es llevar a Xóchitl Gálvez a la presidencia de la República. Desde aquí en el corazón de Guadalajara le decimos a Morena, a esos Morenos que ya andan muy descoloridos, que ya se van. Que se acabó el tiempo. Que demostraron ser incompetentes”.



Claudia Delgadillo

Claudia Delgadillo se dio cita en la colonia Ferrocarril.

Inicia Recrea Family; padres se involucrarán en educación de sus hijos

Redacción/Quadratin Jalisco

La quinta edición del Congreso Recrea Family arrancó este jueves con cientos de contenidos enfocados a los padres de familia para que tengan herramientas que les permitan ayudar en la enseñanza a sus hijos, el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes recordó que este fue un proyecto que se construyó desde las propias comunidades de las escuelas.

“Tenemos registradas más de 110 mil personas que han participado en el ejercicio de construcción de Recrea hace poco más de cinco años, tenemos 18 mil propuestas por escrito que surgieron de paneles, de talleres, de congresos. De simposios en todos los rincones de Jalisco, y ¿qué creen?, nos tenemos que sentir muy orgullosos de ese legado, porque ya propios y extraños lo empiezan a reconocer.”

Por su parte, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dijo que la da mucha satisfacción que a cinco años este modelo de Recrea ya fue apropiado por todas las comunidades educativas.

Lamentó que el escenario nacional pareciera ir en un sentido distinto, con una visión centralista que no aporta ni permite avanzar, mientras en Jalisco, con el apoyo de los empresarios y los diputados, ya existe el Fideicomiso para la Infraestructura Educativa.

La quinta edición del Congreso arrancó este jueves con cientos de contenidos para conseguir herramientas que les ayuden a enseñar a sus hijos



Es un proyecto que se construyó desde las propias comunidades de las escuelas.

“Tenemos registradas más de 110 mil personas que han participado en el ejercicio de construcción de Recrea hace poco más de cinco años, tenemos 18 mil propuestas por escrito que surgieron de paneles, de talleres, de congresos”

Juan Carlos Flores

También destacó que el programa de mochilas con útiles y uniformes ya fue aprobado como un derecho universal de todos los estudiantes de Jalisco, lo mismo que el presupuesto constitucional para la Universidad de Guadalajara, la Red Jalisco y la entrega de computadoras a maestras y maestros.

Gobierno de Jalisco



6

Una camioneta sin pasajeros quedó abajo de los escombros.

Colapsa tejaban de Hotel Expo Plaza

Redacción/Quadratin Jalisco

Un gran susto se llevaron en en Hotel Expo Plaza luego de que colapsara la estructura de un rebajan que está en el ingreso al estacionamiento, ubicado en Av. López Mateos, en Zapopan.

Fue la tarde del jueves cuando un estruendo alertó a los trabajadores y clientes del hotel. Al salir, observaron que la estructura se había desplomado. Elementos de Protección Civil municipal y estatal acudieron hasta

la colonia Paseos del Sol y tras una revisión de la estructura revelaron que el aparente desgaste sobrecarga y humedad, fueron los que originaron el derrumbe.

“Es una área de colapso de 10 por 16 aproximadamente. El colapso es en v; afortunadamente no hay lesionados, solamente queda entre los escombros una camioneta pick up que está en el interior”, relató el comandante José Manuel Murillo.

Señaló que se realizó el acordonamiento de la zona y los trabajadores del hotel suspendieron sus labores.

UEPCBI

Antonio Lancaster, es el nuevo coordinador de Industriales Jalisco

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

El dirigente hizo un llamado a los tres niveles de gobierno para lograr una coordinación efectiva en materia de seguridad

Fue un momento de mucha nostalgia y tristeza, con un homenaje a César Castro, líder empresarial recién fallecido el fin de semana, donde rindió protesta el nuevo coordinador de Industriales Jalisco, Antonio Lancaster, quien en su discurso, se comprometió a impulsar una agenda de equidad de género.

“Hoy, sólo cuatro de cada 10 mujeres que pudieran trabajar, trabajan; de 10 posiciones directivas, sólo 10 son ocupadas por mujeres; las mujeres siguen ganando 30 por ciento menos que los hombres y una de cada tres mujeres ha recibido violencia física o sexual, por todo esto, nuestro primer eje de trabajo, estará enfocado en una agenda industrial por la igualdad”.

“Buscaremos que la industria siga trabajando en soluciones que nos permitan alcanzar la igualdad plena entre mujeres y hombres, con acciones puntuales como promover programas para que las empresas se conviertan en espacios de igualdad y libres de violencia”.

Como segundo punto, se comprometió a impulsar una industria limpia con un consumo más eficiente del agua y sacando provecho a la recién inaugurada Línea Morada que



En el evento, se rindió un homenaje a César Castro, líder empresarial recién fallecido.

ya está en el corredor industrial de El Salto.

En el tema de seguridad, Antonio Lancaster hizo un llamado a los tres niveles de gobierno a lograr una coordinación efectiva que les permita

reducir la violencia que afecta al país.

Dijo que desde el sector empresarial de Jalisco está listo para ser un aliado de la democracia y promover desde las empresas una mayor participación, que todos sus colaboradores sean

observadores e impulsen el voto informado y razonado.

El evento se realizó en el Centro Cultural Universitario con la presencia del rector de la U de G, Ricardo Villanueva y el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, quien respondió al exhorto que lanzó el presidente de Concamin, José Antonio Abugaber de atender el problema del robo al autotransporte de carga,

“Aquí sabemos identificar cuándo hay un problema y en dónde veíamos un problema muy identificado, muy claro en altos norte, en las carreteras que conectaban con el vecino estado de Guanajuato, nos pusimos a trabajar con la Guardia Nacional, era un tema de cada semana estar al pendiente, pero hoy Jalisco está muy por debajo de la media nacional.”

Por su parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz destacó que Jalisco ocupa el cuarto lugar nacional en la generación del Producto Interno Bruto con más de tres mil millones de dólares de derrama económica el año pasado.

Entregan becas Talent Tech Hub a estudiantes

Redacción/Quadratin Jalisco

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) entregó becas de posgrado como parte del convenio concurrente entre la dependencia y la Universidad Panamericana (UP) para la ejecución del Programa “Educación Superior Innovadora con Calidad, Pertinencia y Amplia Cobertura para la Estrategia Talento para el Ecosistema de Tecnología (Talent Tech Hub) ejercicio 2023”.

Dicho convenio contempla una

aportación de 2 millones de pesos de la SICyT para que la universidad otorgue un apoyo a los beneficiados y estos solo aporten entre el 20 y 30% de colegiatura.

Son 20 los beneficiados para programas de maestría o especialidad en temas de electrónica, ciencias computacionales y manufactura avanzada, quienes iniciaron el ciclo escolar el pasado 2 de febrero y culminarán en diciembre de 2024 y 2025, según el programa seleccionado.



Son 20 los beneficiados para programas de maestría o especialidad.

Redacción/Quadratin Jalisco

Para que niñas y niños residentes del Hogar Cabañas desarrollen su máximo potencial desde la primera infancia, fue inaugurada la Sala de Estimulación Multisensorial con una inversión cercana a un millón de pesos.

Este espacio cuenta con 7 módulos que ofrecerán un ambiente enriquecedor para el desarrollo sensorial y emocional a 35 residentes cada día.

La secretaria del Sistema de Asistencia Social Fabiola Loya refirió que estas acciones demuestran la óptima administración del recurso otorgado a esta casa y refrendó el compromiso instruido desde el gobierno de Jalisco de trabajar en el adelanto de los derechos en la niñez para que puedan desarrollarse en una sociedad igualitaria.

“Es una inversión inicial y lo que están haciendo con esto es precisamente dándoles la oportunidad a los niños y a las niñas, los expertos son ustedes en materia multisensorial, sin embargo, ahorita lo que nos demuestran es que contribuye a un desarrollo cognitivo a un desarrollo físico y emocional”, afirmó Loya, al tiempo de reconocer al personal médico y fisioterapeutas de la casa más importante de Jalisco.

Abre Sala de Estimulación Multisensorial en el Cabañas

El espacio tiene por objeto desarrollar el máximo potencial de niños y niñas; la inversión fue cercana al millón de pesos



Este lugar cuenta con 7 módulos para el desarrollo de los sentidos.

Gobierno de Jalisco

La directora del Hogar Cabañas, Rebeca Melgar Chávez agradeció el apoyo de su equipo de trabajo y recordó que hace dos años y medio fue puesta en marcha la sala de terapia física y faltaba este complemento idóneo, para propiciar el óptimo desarrollo integral de niñas y niños.

Entre los beneficios que ofrecen la estimulación sensorial son:

- Facilita la interacción cognitiva ya que los estímulos sensoriales favorecen el desarrollo del pensamiento, la inteligencia y el lenguaje.
- Favorece el desarrollo sensorial y emocional de los niños.
- Proporciona un espacio seguro y estimulante para la exploración sensorial.
- Mejora la conciencia corporal y la coordinación.
- Facilita la conexión emocional y la interacción social.

Entregan implementos ortopédicos en Zapopan

Redacción/Quadratin Jalisco

Fueron 248 niñas, niños, personas mayores o con discapacidad quienes resultaron beneficiados con la entrega gratuita de implementos ortopédicos que entregó el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Zapopan.

Con esto, el Sistema DIF Zapopan contribuye con el apoyo a quienes lo requieren mediante la entrega de accesorios e implementos ortopédicos, como alternativa para facilitar su vida cotidiana y la de los suyos, alcanzando a más zapopanas y zapopanos, informó el municipio.

La directora del Sistema DIF Zapopan, Karla Guillermina Segura Juárez, reiteró el



Los beneficiados son niños, niñas y adultos mayores.

Gobierno de Zapopan

gran trabajo que se hace desde área de Trabajo Social, desde la identificación de casos hasta la entrega de recursos a la población que lo requiere, lo que

permite maximizar los recursos a través de trabajo de grandes profesionales quienes atienden a las personas con calidad y calidez.

“Esta es la primera entrega de 2024, pero no es la primera de la administración y queremos sostener este ritmo de trabajo, queremos cerrar con más entregas, con un compromiso que hacemos desde la administración. La verdad es que ha sido un trabajo muy importante, de valorar hacia dónde van los recursos y en esta administración me permito decirles que hemos duplicado el monto de apoyos, hemos duplicado la cantidad de personas que estamos atendiendo y eso se puede decir fácil, pero detrás de ese multiplicar el presupuesto, es multiplicar el trabajo de la gente que busca y define a dónde van los recursos”.

Por su parte, la presidenta del Patronato del DIF Zapopan, Michelle Greicha Frangie, destacó el trabajo que realizan las madres, familiares y cuidadores de las personas que dependen de ayuda de terceros para vivir en condiciones dignas.

Tiene GDL sendero seguro en Lázaro Cárdenas y Gobernador Curriel

Redacción/Quadratin Jalisco

Un punto que se ha caracterizado por graves accidentes viales, la confluencia de Lázaro Cárdenas y Gobernador Curriel es ahora un cruceo seguro.

El presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, inauguró este punto con el Consejo de Colaboración Municipal y representantes de las cinco empresas que participaron en la obra.

“Justamente estamos trabajando de la mano y es el reflejo, es el resultado de trabajar de la mano con la iniciativa privada, con el cual estamos muy agradecidos, por supuesto con el consejo de colaboración, que siempre hemos dado pasos adelante en la infraestructura, pasos adelante, hoy que no será la excepción, en las políticas de movilidad”.

Destacó que en Guadalajara se trabaja para que el automóvil deje ser el “rey de la movilidad”, con transporte público digno, con transporte público ordenado.

“Vamos en camino a una ciudad más justa, más segura, más próspera donde la movilidad también sea un factor principal de nuestras políticas públicas,



Representantes de las cinco empresas participaron en la obra que tuvo una inversión de 2.4 mdp.

vamos por más cruceos, seguramente en colaboración generaremos más seguridad para todas las tapatías y los tapatíos”.

La inversión fue de 2.4 millones de pesos, de los cuales las empresas aportaron 750 mil pesos, el Consejo de Colaboración Municipal 450 mil pesos y el municipio un millón 200 mil pesos y fue una obra impulsada por el Consejo de Colaboración Municipal y la participación de las empresas

dedicadas al transporte privado de carga (Coppel, Estafeta, Jabones la Corona, Oxxo y Solística).

El presidente del Consejo de colaboración municipal de Guadalajara René Daniel Demi Novoa detalló algunas características de estas acciones.

“Generamos todo el diseño para tener hoy esta inversión, es una inversión de 2.4 millones de pesos en donde las empresas aportaron 750 mil

En torno a este cruceo viven cuatro mil 600 personas en 500 metros a la redonda; predomina el uso industrial

y el gobierno municipal el resto, pero lo importante no es el dinero, sino lo que esto significa simple y sencillamente, con tener cuestiones de seguridad valió la pena, aquí generamos banquetas nuevas, áreas verdes, señalética vertical y horizontal, en fin, todo lo que podemos gozar para tener una mejor ciudad”.

El director de Movilidad y Transporte de Guadalajara, Jesús Carlos Soto Morfín, destacó la colaboración que, como sociedad civil, deja ver que se está por el camino correcto.

“Detectamos presidente que este cruceo compite con el de Avenida Alcalde y Circunvalación como el más peligroso de la ciudad; aquí tenemos desde 2019 al 2022, 242 siniestros viales con 47 personas lesionadas, siete de ellas lamentablemente fallecidas”.



Se invirtieron 61 millones 440 mil pesos.

Policías tapatíos reciben uniformes y equipamiento

Redacción/Quadratin Jalisco

En busca de dignificar y brindarles las herramientas necesarias para que desempeñen su labor, autoridades municipales y estatales entregaron uniformes y equipamiento a elementos de los distintos agrupamientos de la Comisaría de Seguridad Ciudadana.

En esta ocasión se entregaron 3 mil kits de uniformes básicos con prendas dobles para 3 mil elementos (cada uno recibirá 2 pantalones, 2 camisolas, 1 par de botas, 1 impermeable, 1 chamarra, 1 gorra y 1 forniture), 923 baterías de radios, 3 camionetas tipo SUV Territory, 25 bicicletas rodado 29”, 2 drones

especializados para la vigilancia, 400 tabletas biométricas, un equipo de radiocomunicaciones y 50 chalecos balísticos.

Lo anterior fue con una inversión de 61 millones 440 mil pesos en total del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) del Consejo Estatal de Seguridad Pública y del Municipio.

Francisco Ramírez Salcido, presidente municipal Interino de Guadalajara, destacó en su mensaje que resguardar la tranquilidad de las familias tapatías es una responsabilidad que se debe afrontar de manera conjunta, entre todos los niveles de gobierno.

“Sabemos que en materia de seguridad los esfuerzos aislados no nos llevan a ningún sitio, en cambio la coordinación y sinergia con las distintas autoridades en la materia, son la clave para mantener una ciudad tranquila”.

Precisó que la entrega del equipo se da gracias al convenio de coordinación entre el Municipio y el Consejo Estatal de Seguridad Pública, que es resultado de la colaboración y trabajo en equipo y la suma de voluntades en beneficio de la ciudad.

Orozco y Agúndez aseguran plazas para Juegos Olímpicos

Gaby Agúndez y Alejandra Orozco estarán en los Olímpicos.

Las clavadistas ya habían ganado sus boletos, pero hacía falta que les confirmaran que ellas irían a París

César Huerta/Quadratin Jalisco

Alejandra Orozco y Gaby Agúndez estarán en los Juegos Olímpicos de París 2024. Las clavadistas mexicanas ya habían ganado los boletos para México, pero todavía hacía falta que se designaran sus nombres como los participantes finales que enviará este país a dicha competencia. Esto ya fue confirmado y las deportistas se mostraron contentas por asegurar su presencia.

“Me siento feliz, ya más tranquila, con mucha más certidumbre y mucha motivación para hacer una gran planeación de cara a los Juegos Olímpicos de París, mis cuartos Juegos Olímpicos. La verdad es que esta confirmación oficial de las dos plazas, tanto individual como sincronizados me tiene emocionada. Son pruebas en las que hemos estado muy firmes desde el año pasado. Hemos estado demostrando en cada oportunidad que estamos a nivel y que se ha hecho un trabajo detrás, de mucha planeación, esfuerzo y dedicación de Gaby,

del entrenador, de todo el equipo que ha puesto su granito de arena. Estoy feliz. Este resultado también es por y para ellos. Estamos con el ánimo de hacer un gran camino a estos Juegos Olímpicos”, dijo Alejandra Orozco.

“Ahora estamos por competir en Canadá, en la primera etapa de las Copas del Mundo, competencias de fogueo principalmente, de probar modificaciones en la técnica, que nos vean los jueces internacionales y agarrar ritmo competitivo. Son buenas oportunidades para tener prueba y error, para corregir detalles que se necesitan para París. Feliz porque estas copas fueron posibles gracias a mucho apoyo que hemos recibido de personas que se ha sumado a nuestro barco. Estos años más allá de las adversidades hubo mucha gente que levantó la mano y confió en nosotras para hacer este camino, llegar a este punto de estar clasificadas”, añadió.

Por su parte, Gaby Agúndez también se mostró entusiasmada. “Definitivamente me siento más que contenta. El ver mi nombre ya en la lista

oficial para participar en París 2024 me provoca una emoción indescriptible. El estar ya clasificada para mis segundos Juegos Olímpicos me emociona. Me ilusiona el solo pensarlo y me siento muy orgullosa porque no ha sido un camino nada fácil. Ha sido un proceso bastante diferente en comparación con otros y a pesar de eso, hoy ya estoy clasificada para participar en París. Así que vamos a echarle todas las ganas”, aseveró.

“Vamos a disfrutar el proceso. Faltan cinco meses que pueden hacer la diferencia y pueden valer mucho la pena. Vamos a trabajar y vamos a esforzarnos para llegar de la mejor manera a esos Juegos Olímpicos. Quiero agradecer a quienes me han acompañado, que me han apoyado y han creído en mí en el proceso rumbo a los Juegos Olímpicos”, concluyó la clavadista Gaby Agúndez.



Atletas MX



10

Beñat, advirtió que su equipo tendrá cuidado el próximo sábado.

Atlas

Con América hay que tener cuidado: Beñat

César Huerta/Quadratin Jalisco

América es el actual campeón del fútbol mexicano. Por eso, merece respeto por parte de su rival en turno. El técnico del Atlas, Beñat San José, advirtió que su equipo tendrá cuidado el próximo sábado, cuando se enfrenten en la cancha del Estadio Jalisco. Pero anticipó que no por eso mandará marca individual

sobre el exrojinegro Julián Quiñones, uno de los hombres más peligrosos de las Águilas.

“Yo creo que nuestra identidad de juego ha encajado muy bien, nos hace sentirnos bien en el terreno de juego. Estamos enfocados en cada partido y tratamos de tener un enfoque que según sea el rival, no cambiamos. Es una identidad que llevamos trabajando casi

tres meses, más allá el que sea el rival enfrente, no cambiamos, sólo son detalles para que encajen en lo que somos. Que el rival no nos desenfoca de lo que queremos ser. Hay que tener cuidado, porque cuando América se siente amenazado, tiene un juego directo que es rápido, entendemos el timing y lo hemos trabajado para solventarlo de la mejor manera”, explicó.